

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 7 de Febrero de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2593 No se devuelven originales.

La Cooperativa de Antonio Saura

En este establecimiento encontrarán sus numerosos parroquianos y el público en general abundancia de géneros y superioridad en los mismos á la par que una gran economía en los precios.

Se han recibido recientemente la rica sobrasada, el bacalao inglés, el queso de bola con vejiga y sin ella, las superiores dátiles judíos é infinidad de artículos todos ellos superiores y baratos.

LA COOPERATIVA DE ANTONIO SAURA (junto á la pescadería). 10—8

PARA CARNAVAL

20.000 caretas saten primera, á 25 céntimos.
10.000 caretas raso primera, á 50 céntimos.
10.000 pares guantes primera para paseo, baile y teatro, á 3 pesetas par.
2.000 pares guantes largo 20 botones, exclusivos para este casa, 3 ptas. par.
Gran surtido en prendidos de baile, gasas, tules, cintas, perfumería y demás artículos de fantasía.

CENTRO DE NOVEDADES—BALBOA 5.

NO MAS CALENTURAS

Las CALENTURAS PALUDICAS sean de caracter intermitente, tercianas, cuartanas ó cotidianas, por rebeldes é inveteradas que sean, desaparecen rápidamente con las maravillosas píldoras anti-intermitentes de Lopez Gomez (D. Manuel). Algunos años de experiencia han comprobado que es el mejor febrífugo de todos los conocidos; así como el más eficaz tónico y reconstituyente para volver las perdidas fuerzas á los enfermos palúdicos, como también á todos aquellos que sin tales padecimientos tienen un temperamento pobre y enfermizo.

Para poderse preservar de las calenturas palúdicas en sitios pantanosos, los habitantes en los mismos lo conseguirán mas del ochenta por ciento tomando diariamente dos píldoras los adultos y una los niños en las épocas de primavera y verano.

Los profesores medicos prescriben nuestras píldoras con preferencia por los seguros resultados que obtienen y tenemos el gusto de recibir constantes certificaciones de los mismos que de vez en cuando publicamos.

Único punto de venta en Murcia: Farmacia de LOPEZ GÓMEZ (D. Manuel), Santa Eulalia 19; en Mazarron Farmacia de Miguel Escobedo.

GRAN HOTEL DE ROMA

DE JOSE MARIA LOPEZ
Osuna y Príncipe de Vergara
CARTAGENA

El dueño de este nuevo Hotel no ha omitido sacrificio alguno para montarlo á la altura de los primeros de España; cuenta en la actualidad con un inmejorable servicio de cocina.

El establecimiento consta de 70 habitaciones magníficamente amuebladas, varios salones de recreo é independientes para familias, gabinete de lectura y piano, sala de Villar, cuartos para baños y un comedor capaz para 150 cubiertos.

GRAN HOTEL DE ROMA

Osuna y Príncipe de Vergara, Cartagena.

Antes de comprar abrigo, sombreros y capotas para señora, sombreros de niña, trajes abrigos y sombreros de niño, corbatas, guantes, géneros de punto y perfumería, visítate el establecimiento

Centro de Novedades.—Balboa, 5.

Esta casa recibe semanalmente los últimos modelos de sombreros y abrigos de las mas acreditadas casas de Paris y Madrid.

ACADEMIA DE CALIGRAFIA

BAJO LA DIRECCION DE

D. Gregorio Ramos de la Reguera
Se enseña la letra Inglesa, Española, Francesa, Italiana, Redondilla, Gótico-Ingles, Alemán, etc., con toda clase de adornos.

PRECIOS MÓDICOS

FRENERIA, NÚM. 4

Academia mercantil

de Don Manuel Albaladejo.

7—80

UNA GANGA

Se vende un buen piano vertical en precio reducido.

En la administracion de este periódico darán razon.

CONTRA EL FRIO

Quien no estera y cubre el crudo suelo con los precios que les dan este año, en la estereria de la calle de Sta. Isabel, de José Fuster que ha sido fabricante ya 8 años y escoje los géneros que son buenos y baratos.

Tiene telas dobles con dibujos á 7 reales vara. Batavias de pita de 1.º 5 reales y medio, id. de pita de 2.º 5, Pita lisa 4 reales y cuartos, hieto 8 partes y pita 4 reales. Pita doble de colores 2 reales y 2 cuartos, id. sencilla 2 reales. Estera de junco máquina 1.º 7 perros gordos, de 2.º 2 reales. Estera de junco y parte de todas clases; tambien hay persianas á 10 reales metro cuadrado con cordeles y colocadas.

Frente á la posada de Sta. Catalina

CALLE STA. ISABEL, 4.

ESTERERIA DE JOSE FUSTER

Edicion de la noche

7 DE FEBRERO

CARTA DE MADRID

Cuestiones provinciales.

6 Febrero.

Demostrado ya, que Puigcerver (por fundados temores de que en el Parlamento se descubriera su mala política en esa provincia) ha aceptado por fuerza en el acta de Murcia, la solución que no admitió de buen grado, cuando la fórmula de concordia era fecunda, resulta que ha sufrido una verdadera derrota, que viene á quebrantar mas y mas su averiado prestigio político.

Me consta que Pulido ha estado muy sensato en este punto, pues para evitar disgustos y violencias ha sido el primero en aceptar la fórmula de concordia aceptada por Puigcerver.

Pulido es un hombre de buenas condiciones personales. Tiene voluntad de hacer por Murcia cuanto pueda; sirve y distingue á los murcianos, y procura identificarse con las conveniencias de ese país.

Puigcerver no supo encajarlo bien, desde el principio; lo hizo todo con tal torpeza que aun duran las consecuencias.

El Sr. Cánovas del Castillo ha optado ya por Murcia, renunciando por Cieza, y el Sr. Puigcerver ha optado por su verdadero distrito de Getafe, renunciando por Murcia.

La nueva eleccion se convocará muy en breve y es seguro que en ella no tomarán parte los conservadores, por cuanto queda respetada su representacion legitima en Cortes.

Murcia continua gozando del gran honor, de estar representada por el gran hombre de Estado.

El Sr. Garcia Alix, cuyos progresos en su vida parlamentaria son tan visibles, ha examinado el próximo presupuesto de Fomento, y en él ha visto consignado un millon de pesetas, expresamente para las obras de defensa contra las inundaciones en el valle del Segura.

Tan distinguido y buen murciano, queda al cuidado de que la forma de la consignacion no se altere en los acuerdos de la Comision parlamentaria, que ha de emitir dictámen.

En esta misma semana se votará en el Senado el dictámen favorable ya emitido en el proyecto de ley en favor de la minería y por virtud del que se suprimen los derechos de exportacion sobre los plomos.

El Sr. Gonzalez-Conde está profundamente apenado por la enfermedad grave que viene sufriendo su hija D.ª Sacramento. No se ocupa en absoluto de política, consagrándose por entero al cuidado de la enferma.

Sin embargo de ello, el Sr. Cánovas, le dá cuenta inmediata de todas las soluciones políticas, referentes á esa provincia.

Los Sres. de Gonzalez-Conde, en la gran desgracia que experimentan, vienen recibiendo extraordinarias y merecidas demostraciones de afecto.

Dios los favorezca en la honda afliccion que sufren.

Es probable que el Sr. Cánovas Vallejo (D. Antonio) que se presenta candidato para diputado á Cortes por Cieza, visite muy en breve dicho distrito pasando despues á la capital.

Es un candidato inmejorable el Sr. Cánovas Vallejo. Ilustrado, como pocos, activo, exento de esa doblez que distingue á la mayoría de nuestros políticos, amante de esa provincia con sincero afecto, educado por el ilustre patricio que tanto honra su apellido, cariñoso con toda la gente de Murcia y de brillantísimo porvenir por sus aptitudes singulares, no es de extrañar que los del distrito de Cieza le tengan en alta y merecida estima.

Cánovas Vallejo, es un inteligente y leal servidor del distrito que ya ha representado en Cortes y que tiene la suerte de ser la Meca del canovismo.

¡Raro contraste!

Se confirma para Yecla, la candidatura de Padierna de Villapadierna, pasante de Puigcerver.

¡Que distrito tan infortunado! ¡Que inhabilidad tan grande! ¡Qué lástima que Puigcerver, desconozca las condiciones y las conveniencias de aquella provincia!

El ministro de la Gobernacion está disgustado, por las noticias que tiene sobre algunos Ayuntamientos de aquella provincia.

Cartagena, vá siendo objeto de su preocupacion, y el general Aznar, que es hombre limpio, no defiende lo que la opinion pública viene censurando tan profundamente.

X.

Máximas sobre abonos

La esterilidad de las tierras producida por la sucesion continuada de cosechas, ni se evita ni se remedia con las labores y los barbechos. Esas tierras que el vulgo llama cansadas, serán en muy poco tiempo productivas á maravilla si las abonais juiciosamente.

Con las operaciones del campo bien ejecutadas se hacen subir á la parte superior del terreno los elementos fertilizantes que las lluvias arrastraron á las capas profundas, se apresura su solubilizacion y se preparan para su fácil asimilacion, pero no se reponen nada. Forzoso es, pues, suplir por medio de los abonos el déficit de elementos fertilizantes que las plantas han sustraído del suelo.

Abonar mucho y con conocimiento es el recurso que la actividad y la inteligencia tienen para lograr en las plantas el máximo de produccion

El abono es una cuenta corriente entre el hombre y el suelo.

Los abonos químicos usados exclusivamente, constituyen á la larga una carta de pago contra el agricultor.

Los abonos químicos son letras de cambio contra los cultivos á corto plazo y con un pingüe interés.

La aplicacion racional de los abonos aumenta el rendimiento y comunica á la planta vigor, resistencia y sanidad.

Producir mucho y barato debe ser siempre el ideal del labrador y para ello el único remedio estriba en el uso de los abonos.

Cuando no se tenían nociones positivas sobre los agentes de fertilidad, el estiércol era casi el único abono que se empleaba; hoy, con el empleo de los abonos químicos, resulta el estiércol, en la inmensa mayoría de los casos, el mas caro de todos los abonos.

En tanto produce mas una planta en cuanto mas se le abona.

Con el empleo de los abonos químicos se simplifica por modo notable el problema de la fertilidad de los terrenos.

El nitrógeno te dará hoja, el ácido fosfórico semilla, la potasa jugos azucarados.

En las plantas sometidas á riegos profusos ó riegos frecuentes y á mayor abundamiento aquellas que, cual el arroz, pasan gran parte de la vegetacion encharcadas, no emplees nunca como abono nitrogenado el nitrato de sosa.

Esparce el sulfato amónico y sobre todo el nitrato de sosa lo más superficialmente posible; entierra siempre á cierta profundidad el superfosfato.

Si alguna vez preparas abonos químicos, no mezcles nunca el superfosfato y el nitrato de sosa.

El análisis químico de las tierras te indicará siempre el modo más racional de aplicar los abonos.

Una boda por una liebre.

La casualidad deja atrás á los novelistas en la tarea de realizar sucesos raros y curiosos.

Uno se nos refiere que no por ser en extremo sencillo deja de pertenecer á ese número.

Hace algun tiempo que para distraer su pena un viudo salió de Málaga, aceptando la hospitalidad que le ofreciera en tal circunstancia un amigo, capataz de un cortijo distante de aquella ciudad tres leguas.

El viudo se entretenía en cazar por los sitios donde más abundan las liebres y los conejos, persiguiendo especialmente á las primeras por ser su carne tan sabrosa.

Una mañana espantó una liebre cuya veloz carrera hizo que no se atreviera á dispararle por temor de errar el blanco.

En esto un grito llamó su atencion, y vió caer en una estrecha vereda á una mujer, que demandaba auxilio.

Crió á levantarla, encontrándose con una joven hermosísima, un poco rústica, pero en extremo graciosa.

Ella entre turbada y sonriente le refirió en lenguaje pintoresco lo ocurrido. Al huir la atolondrada liebre se metió entre sus pies haciéndole perder el equilibrio.

Había pasado un susto mayúsculo. Dicha joven, hija de un guarda de aquellas cercanías, cantivó el corazon del viudo, que procuró cultivar su tra-

